

0 731100 651600

60-80

Presse Régionale T.M.: 77 747

a: 03 22 82 60 00 L.M.: 285 000

MARDI 15 MARS 2011

Le Courrier Picard

L'ENTRETIEN DU JOUR

Un peu de poison?

Fruit du long travail d'enquête de Marie-Monique Robin, Notre poison quotidien livre un constat stupéfiant : l'industrie chimique empoisonne notre assiette.

Trois ans après Le monde selon Monsanto, comment ce projet a-t-il émergé?

Lorsque j'enquêtais sur Monsanto, trois questions me venaient régulièrement à l'esprit. La première : d'autres firmes produisant des substances chimiques se comportent-elles comme Monsanto ? Ensuite, existe-t-il un lien possible entre l'exposition aux produits chimiques et les maladies neurodégénératives, les troubles de la reproduction et ce que l'Organisation mondiale de la Santé appelle « l'épidémie de cancers » ? La troisième question, évidemment, était de savoir comment sont réglementés ces produits.

Comment avez-vous procédé pour trouver des réponses ?

Dans un premier temps, j'ai passé des mois à faire le tour de la littérature scientifique sur les pesticides, les plastiques et les additifs alimentaires, puis j'ai contacté des experts et les centres de recherche les plus respectés. C'était un travail d'une grande importance car c'est un sujet controversé. Certains n'hésitent pas à dire qu'il n'y a aucun lien entre les maladies chroniques évoquées précédemment et les pesticides. Or, je suis en mesure d'affirmer le contraire, Prenez le cas des agriculteurs. Aujourd'hui, la Mutualité Sociale Agricole reconnaît comme maladies professionnelles certains cancers ou pathologies neurologiques telle que Parkinson, dont ils sont victimes, La deuxième étape, plus délicate, était de savoir si le consommateur, qui ingère des aliments sur lesquels il v a des résidus de pesticides, est également en danger. C'est ainsi que je me suis intéressée au processus de réglementation, qui est d'une grande complexité.

À quelles conclusions êtes-vous

l'ai pu constater que le système de réglementation est totalement inopérant. Il ne sert à rien et ne nous protège pas I Plusieurs raisons l'expliquent. La réglementation est



fondée sur les études de toxicité produites par les entreprises. Et comme Monsanto, la plupart d'entre elles mentent et trichent ! De plus, chaque substance est prise individuellement. Il faut savoir que 100 000 produits chimiques sont apparus depuis la Seconde Guerre mondiale, mais on n'a jamais évalué les conséquences de ces produits lorsqu'ils sont mélangés, que l'on nomme « l'effet-cocktail ». Aujourd'hui, il y a du poison partout, qui rentre dans la nourriture, et on essaie simplement de faire en sorte que les gens ne tombent pas raides morts tout de suite! Au bout d'un moment, vous finissez pourtant par développer des maladies.

> SOURCE: ARTE Arte. 20 h 40